

Kapitel

Initiator*innen: Pilgram, Hermann Josef

Titel: Ä1 zu A1: Präambel

Text

Die Region Aachen steht an einem Wendepunkt. Klimakrise, soziale Herausforderungen und wirtschaftlicher Wandel fordern uns heraus – aber sie bieten auch große Chancen. Wir Grünen setzen uns für eine Region ein, die ökologisch nachhaltig, wirtschaftlich innovativ und sozial gerecht ist.

Unsere Politik basiert auf klaren Grundsätzen: ökologische Verantwortung, soziale Gerechtigkeit, wirtschaftliche Nachhaltigkeit und gelebte Demokratie. Dabei richten wir uns an der Lebensrealität der Menschen in der Städtereion Aachen aus. Unser Maßstab sind nicht abstrakte Konzepte, sondern konkrete Lösungen, die das tägliche Leben verbessern.

Die Grundlage dafür sind funktionierende und zukunftsfähige Infrastrukturen, die sich konsequent an den Bedürfnissen der Menschen orientieren und mit den Anforderungen der Zukunft Schritt halten: bezahlbarer, an die Lebenssituationen angepasster Wohnraum in lebenswerten Quartieren, eine verlässliche, klimaneutrale Mobilität, digitale Vernetzung, die den Alltag erleichtert und allen Menschen gleichermaßen zugutekommt. Eine weitere unverzichtbare Grundlage ist eine starke Wirtschaft. Sie muss jedoch innovativ, nachhaltig und sozial gerecht sein. Wir setzen auf die Förderung regionaler Wertschöpfung, den Ausbau klimafreundlicher Technologien und auf gezielte Investitionen in den Strukturwandel, die Digitalisierung und in (frühkindliche) Bildung. Aus-, Fort- und Weiterbildung und ist der Schlüssel zu mehr Chancengleichheit und gesellschaftlicher Teilhabe und damit zugleich ein wesentlicher Baustein für eine gerechte Gesellschaft und eine resiliente Wirtschaft.

Gelingen kann eine lebenswerte StädteRegion Aachen nur mit konsequentem Umwelt-

und Klimaschutz. Wir setzen auf eine nachhaltige Entwicklung, die den Erhalt unserer natürlichen Lebensgrundlagen sicher. Deshalb wollen wir die Klimaneutralität vorantreiben, den Flächenverbrauch minimieren, Natur schützen und Biodiversität fördern und Wasser als Lebensgrundlage erhalten.

Unsere Vision ist eine Städteregion für alle: Ein Ort, an dem Teilhabe, Vielfalt und soziale Gerechtigkeit nicht nur Worte sind, sondern gelebte Realität.

Gemeinsam mit den Menschen in der Region wollen wir eine lebenswerte Zukunft gestalten, in der ökologische, ökonomische und soziale Ziele miteinander im Einklang stehen.

Unser Ziel ist es, Kindern und Jugendlichen und kommenden Generationen in der Städteregion eine lebenswerte Zukunft zu sichern – durch gleiche Chancen auf Bildung, sicheren Freiräume und aktiver Teilhabe an Entscheidungen, die ihre Lebenswelt gestalten.

Die Herausforderungen sind groß, aber die Chancen ebenso. Wir GRÜNE haben in den letzten Jahren viel erreicht und werden auch weiterhin mit Mut und Entschlossenheit daran arbeiten, die Städteregion Aachen als lebenswerte und gerechte Region weiterzuentwickeln.

Begründung

Ich meine, wir sollten in der Präambel zuerst die aktuelle Situation darstellen.

Daraus ergeben sich unsere Ziele und Aufgaben. Wichtig finde ich dann auch, darzustellen, was Grundlage unserer Politik, unseres Handelns ist.

Das Thema Infrastruktur ist gedoppelt. Das Thema Umwelt/Klima kam mir etwas zu kurz. Deshalb habe ich ds etwas ausgeweitet, auch wenn Themen aus den folgenden Kapiteln hier dann etwas vorweggenommen werden.

Der Einstieg mit der "Lebensrealität" erschien mir etwas unklar. Ich habe im weiteren versucht, zu erklären, was das sein könnte.